

DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Publicación y Admón. Peligros, 3 Teletn., 29-31

Director: ALFONSO RUIZ DE GRIJALBA

Madrid 10 de Agosto de 1922

Gerente: MANUEL MONTILLA Y GARCIA

AÑO LIV | Núm. 10 633

EN BURGOS

En el salón de actos del Instituto de la noble e histórica ciudad de Burgos ha tenido lugar el solemne acto de la inauguración del cursillo de la Unión de estudiantes franceses y españoles.

El salón estaba adornado con guirnalda y con banderas francesas, inglesas y españolas.

Ocupó la presidencia el gobernador civil interino lino. Sr. D. Santiago Neve, sentándose a su derecha los Sres. Rilova, ayudante del excelentísimo señor gobernador militar, monseñor Henri Merimée, M. Belaygue, M. Henri Staviaux, Sres. Trujillo, Rámila, Candendo, Santa María y Vega, y a la izquierda los señores Cadiñanos, Blanco Díez, Sebastián, Sarmiento, Cillero y Díez del Corral.

Ocupó el acto tocándose por la brillante banda militar de San Marcial los himnos español, francés inglés, que son escuchados de pie por todos los concurrentes.

Comenzaron los discursos por uno muy notable del Sr. De Sebastián, saludando a los presentes y diciendo que los alumnos del presente cursillo constituyen una legión de soldados de la paz.

El discurso de M. Henry Merimée comenzó dando las gracias a cuantos con su esfuerzo enaltecen estos cursillos. Luego se refirió al estudio de las lenguas en Francia, y dijo que, cuando a partir del 70, comenzó su patria a reconstruirse, se comenzó el estudio de las lenguas germánicas, pero luego hubo una gran corriente en favor de las neolatinas.

«A los que sólo buscan realidades positivas, expansiones comerciales y resultados económicos se les hizo ver la enorme extensión de la lengua española y las ventajas que de su conocimiento podrían surgir; y entonces la opinión pública comenzó a darse cuenta de la injusta preferencia en que se había tenido el estudio del castellano.»

En muchos espíritus nació la idea de aprender perfectamente el castellano: de aquí nació la creación de la Unión de Estudiantes franceses, a los que pronto se unieron los ingleses, tan bien acogidos todos por los españoles.

«Obra de veinte años, no ha alcanzado en la actualidad todo el desarrollo de que es susceptible y en el que confiadamente esperamos. Su base es el principio de solidaridad internacional y su finalidad no es otra que contribuir, en el terreno de la ciencia, a ese acercamiento espiritual que es el fundamento de la paz y del progreso de los pueblos.»

En nombre de la Diputación provincial saludó a la colonia extranjera el Sr. Rilova.

El Sr. Cadiñanos, representante del Ayuntamiento, pronunció un discurso discreto y elocuente. He aquí algunos párrafos:

«Hace años fui a Toulouse para testimoniar a M. Merimée, en nombre de la ciudad, nuestro sincero agradecimiento por haber elegido a Burgos como centro de esta aproximación hispano-francesa.»

Cuando entré en casa de Merimée, parece que estaba en mi casa. Cuadros de pintores españoles ornaban el comedor del ilustre hispanófilo y en su despacho eran de ver los retratos de escritores y poetas españoles con sus dedicatorias al gran francés.

Para pagar en igual moneda, o reconocemos a vosotros como sus hijos intelectuales y os decimos: ésta es vuestra casa. Ya la ciudad considera a estos jóvenes extranjeros como esos aves sagradas para el labrador, las golondrinas, que marchan con los primeros fríos y vuelven todos los años a colocar en nuestros tejados sus nidos de amores; vosotros también venís a Burgos todos los veranos a construir un nido de amor, pero si vuestro nido de cultura, de trabajo, de conocimiento de las cosas españolas.

Burgos no puede competir, es cierto, con la magnificencia de París, con el cosmopolitismo de Marsella, con el movimiento mercantil de Barcelona, con los atractivos de Madrid; pero aquí contemplaréis insospechadas puestas de sol que al reflejar sus postreros rayos en nuestra catedral hace de sus torres y de su cruceiro la farola más fantástica del mundo; y aquí encontraréis, bellos e incomparables paseos que hacen de esta ciudad querida un retiro igual a aquel en que pensaba el Rey sabio al puntualizar las condiciones que debían reunir los lugares en que se establecieran las Universidades.

Es esta época de acercamiento de espíritus y no de conquistas materiales; cuando dentro de pocos días visitéis las Casas Consistoriales, vereis un cuadro pintado por un ilustre artista burgalés, D. Marcelino Santa María, aquí presente (el público espontáneamente tributa una ovación al ilustre pintor), cuyo lema es el «Se va ensanchando Castilla» que el romancero pone en boca de nuestro héroe popular; pues bien, tenemos que sustituir el ensanchamiento material del Cid, por una expansión espiritual y eso es la obra que realizamos procurando que a España se la conozca porque conociéndola no se puede por menos de estimarla (grandes aplausos).

Después de breves palabras del Sr. Neve se decían abiertos los cursos de francés, inglés y español.

Todos los discursos fueron aplaudidos con entusiasmo.

La banda militar, que amenizó los intermedios con escogidas composiciones, vuelve a interpretar los himnos inglés, francés y español que el público escucha de pie aplaudiendo con entusiasmo al final de cada uno de ellos.

LA GUERRA FUTURA

Una entrevista con Edison

Nada menos que siete columnas dedica *Excelsior* a la entrevista que ha celebrado uno de los redactores con el famoso inventor Tomás Alva Edison, en ese laboratorio suyo de West

Orange, que es todo un mundo de maravillosas sorpresas.

Al rozar el tema de la paz universal, Edison expresó un incurable pesimismo. Habrá más guerras todavía. Y no ciertamente menos sangrientas que las antiguas. La ciencia contribuirá, como viene contribuyendo hace tiempo, a perfeccionar los instrumentos de Belona.

«La próxima gran guerra—dice Edison—se hará con dos factores decisivos los gases tóxicos y los aviones...»

«¿Y en el mar?—preguntó un periodista.—No creo—replicó el sabio—que la aviación tenga gran papel que jugar sobre el mar, salvo contra la marina mercante. El protagonista de estos combates continuará siendo el submarino. De aquí que interese la invención de medios preventivos y defensivos contra los submarinos. Ahora me ocupo yo en eso.»

Contestando a otras preguntas, dijo: «Ni yo ni nadie puede aún descubrir un medio de protección contra el avión.»

No hay nada que imid, hoy por hoy, un ataque a Londres por una escuadrilla de aeroplanos. Desde ellos podría cargar a la *city* con una atmósfera envenenada, por cuya virtud se asfixiarían los londinenses en breve lapso de tiempo, tres horas podrían bastar...»

En conclusión, afirmó Edison, la guerra futura no será una cuestión que se ventile por unos millones de hombres en el transcurso de algunos años, sino, sencillamente, un litigio de tramitación rapidísima: en veinticuatro horas pueden destruirse hoy los más extraordinarios contingentes armados.

«La guerra breve, fugaz, rapidísima... no deja de ser una conquista para el hombre. Es éste un procedimiento que nos hace confiar en la paz eterna. En la paz de los sepulcros. Porque si tal sistema acaba con las guerras, antes, seguramente, habrá liquidado a toda la Humanidad.»

El túnel de la Mancha

Ahora vuelve a hablarse del asunto del túnel submarino del canal de la Mancha.

En el programa de grandes obras de interés general, expuesto recientemente, el ministro de Obras públicas, de Francia, expresa la esperanza de que el antiguo e interesantísimo proyecto sea ejecutado en breve plazo.

Excelsior lo dice, y dice que la idea del túnel se remonta al año 1892.

En aquella época, el ingeniero francés Mathieu quería construir un país empedrado por debajo del canal.

Después, ingenieros ingleses y franceses emprendieron serios estudios y trabajos para conocer la naturaleza geológica del fondo del Estrecho. En esos estudios y de los que se hicieron en años sucesivos resultó comprobado que en el fondo del canal existía una capa de arcilla completamente impermeable, de unos 60 metros de espesor, y que se extendía de una a otra orilla del mar sin solución de continuidad.

Hacia el año 1875, que terminaron esos estudios, se formaron dos Sociedades, una inglesa y otra francesa, para la construcción del túnel. Se hicieron unos 7.000 sondeos, y se pudo trazar el plano del fondo del canal.

El 1882 los franceses intentaron penetrar bajo el mar en el estrecho de Arcilla. En la orilla inglesa, en Sangate, se cavó un pozo hasta 60 metros bajo el nivel del mar, y desde el fondo del pozo se llegó a construir una galería de 1.845 metros.

Pero surgieron dificultades y desconfianzas de orden político y el proyecto fué abandonado.

DESDE SANTANDER

La Asamblea de la Prensa

Santander, 9.—La Asamblea nacional de la Asociación de la Prensa celebró sesión ayer, a las diez y media de la mañana.

Aprobada el acta de la sesión inaugural, el Sr. Cospedal lee la ponencia del tema «Federación», formulando un extenso voto particular el Sr. Sánchez del Arco.

El Sr. Cuevas, de Madrid, entiende que debe hacerse constar en la ponencia que la Federación tenderá a la Confederación con las Asociaciones hispanoamericanas. Como el criterio de los asambleístas es unánime sobre este extremo, se acuerda modificar el artículo correspondiente, quedando aclarado que las Asociaciones españolas desean la unión con las Asociaciones hispanoamericanas.

Se recuerda que para ingresar las Asociaciones en la Federación será preciso que sus estatutos no estén en contraposición con los de la Federación.

Se discutió el voto del Sr. Sánchez del Arco y se levantó la sesión.

Por la tarde tuvo efecto la excursión automovilista organizada por la Diputación en honor de los asambleístas. La caravana, compuesta de veinte coches, visitó Santillana, acompañados por el sabio sacerdote Sr. Carballo. Después subieron los excursionistas a la cueva de Altamira, disertando ante ella el señor Carballo para imponerles sobre la pintura prehistórica que iban admirar.

Después fueron a Las Caldas, donde el conde de Monchilla les tenía preparado un espléndido «lunch». El presidente de la Diputación levantó su copa brindando por toda la Prensa y deseando sea un hecho el objeto que en la Asamblea de Santander se persigue.

El Sr. Palacio Valdés agradeció las frases laudatorias dirigidas a la Prensa y dió gracias a la Diputación, al conde de Monchilla, al señor Cortinas y a los compañeros santanderinos, que tantas delicadezas guardan a los asambleístas forasteros.

La excursión ha resultado magnífica.

Información de Marina

Reales órdenes

Ha sido firmadas por el ministro las siguientes:

Nombrando comandante del cañonero «Lauria» al capitán de fragata D. Tomás Vial y Pérez Bustillo.

Disponiendo que al entregar el mando del «Lauria» el capitán de fragata D. Tomás Galvar, pase destinado para eventualidades al departamento del Ferrol.

Disponiendo que el capitán de corbeta don Ramón Nuche se encargue del cargo de secretario de armamentos del Arsenal de la Carraca.

Disponiendo que el capitán de Infantería de Marina D. Pedro Pílon, perciba sus haberes por la habilitación general del ministerio.

Disponiendo que el teniente de Infantería de Marina D. Eduardo Rovira Torres, pase destinado a la jurisdicción de Marina en la corte.

Disponiendo que el regimiento expedicionario de Infantería de Marina, regrese al departamento de Cádiz.

Disponiendo que el teniente coronel de Ingenieros de la Armada D. Aureo Fernández pase al departamento de Cádiz en Comisión del servicio.

Nombrando profesor de inglés de la Academia de Ingenieros y maquinistas a D. Ignacio Leiceaga.

Destinando a las órdenes del capitán general de El Ferrol al auxiliar segundo de nueva organización D. Manuel Pérez Baturones.

Nombrando escribiente de nueva organización a D. Manuel Balcazar.

Concediendo el pase a la situación de super-numerario al escribiente D. Angel Almazán.

Nombrando escribiente de nueva organización a D. Luis Manuel Legaza.

Concediendo cruces del Mérito Naval a los jefes y oficiales del crucero sueco «Dristhigente».

Concediendo tres meses de licencia por enfermo al comandante médico D. Luis Mena Burgos.

Nombrando para la Jefatura de los servicios sanitarios del hospital del departamento de Cádiz al comandante médico D. Horacio Olivares.

Disponiendo que el teniente médico D. Salvador de Torres pase destinado al departamento de Cartagena.

Promoviendo al empleo de tenientes auditores de segunda clase a los terceros D. Robustiano López-Franco y D. Luciano Conde.

Confirmando en el cargo de ayudante personal del asesor general el teniente auditor de segunda clase D. Robustiano López Franco.

Promoviendo al empleo de tenientes auditores de tercera clase a los de cuarta D. Mariano Moneu, D. Juan Conejos, D. Raimundo Fernández Cuesta, D. Eloy Escobar y D. Pedro Rodríguez.

Nombrando auxiliar de la Auditoría del departamento de Cartagena al teniente auditor de tercera clase D. Pedro Rodríguez.

Confirmando en el destino de secretario de Justicia del departamento de Cartagena al teniente auditor de tercera clase D. Mariano Moneu.

Confirmando en el cargo de auxiliar de la Auditoría de la escuadra al teniente auditor de tercera clase D. Juan Conejos.

Nombrando auxiliar de la Auditoría del departamento de Cádiz al teniente auditor de tercera clase D. Raimundo Fernández Cuesta.

Confirmando en el destino de secretario de Justicia del Departamento de Cádiz al teniente auditor de tercera clase D. Eloy Escobar.

Nombrando en comisión auxiliar de la Dirección general de Navegación y Pesca al teniente auditor de cuarta clase D. Valeriano del Castillo.

Ecos de Sociedad

El 12 serán los días de las señoras de Bofarull (D. Manuel), Bustos (D. Eugenio) y Topete (D. Juan Andrés).

Señoras de Bas y Rivas, Bayo, Chacón, Paredes y Prat.

Las deseamos felicidades.

El 13 serán los días de las marquesas viuda de Argelita y de Torralba.

Señora viuda de Lon y Albareda.

Marquesas de Besora y Carvajal.

Señoras Finat y Méndez Vigo.

Las deseamos felicidades.

Don José Porres Porres, primogénito de la marquesa viuda de Castilleja del Campo, ha ingresado en la Maestranza de Sevilla.

El general Delgado ha pedido para su hijo D. Juan, capitán de Infantería del regimiento de Toledo, la mano de la distinguida señorita María de las Nieves Sánchez Arjona y Velasco, hija del senador vitalicio D. Luis.

La boda se efectuará en el próximo otoño.

En el próximo otoño se verificará el enlace de la preciosa señorita María Teresa Guardamino y Hompanera, hija del que fué nuestro malogrado amigo D. José, con el distinguido joven D. José Manuel Brunet y Serrano.

El señor obispo de Cádiz ha impuesto las insignias de la gran cruz de Beneficencia a la marquesa de Salobral en el palacio que esta dama posee en la calle del duque de Tetuán.

La señora de D. Miguel Allué Salvador ha dado a luz con felicidad una niña, qui-n recibirá en la pija bautismal el nombre de Blanca.

En Mondariz está gravemente enfermo monseñor Isidro Fariñas.

Deseamos el restablecimiento del paciente.

La familia real ha enviado cariñosos pésame a la marquesa de Barzanallana e hijos con motivo de la desgracia que les affige.

Se ha verificado una en la sierra de Gredos, en el coto que en el pueblo de Villarejo tiene el ilustre prócer duque de Medinaceli, siendo las escopetas el marqués de Lomeros, los condes de Ribadavia y de Villagonzalo y D. Luis de Olavarri.

En La Granja la bellísima señorita María África Carvajal y Carvajal, hija de los marqueses de Valdefuentes, ha obsequiado a sus amigas con un precioso cotillón el día de su santo.

Su alteza real la infanta doña Isabel asistió, concurriendo las aristocráticas familias que allí veranean.

Del Municipio

El gobernador general de las posesiones españolas en el Golfo de Guinea ha comunicado al alcalde que adquirió, con destino a la Casa de Fieras de Madrid, tres chimpancés, una cría de elefantes y dos antílopes, pero que quince días antes del destinado para su embarque con dirección a España... ¡se murieron todos! ¡Dios les haya perdonado!

Dice también el señor gobernador general del territorio español del Golfo de Guinea que para la próxima Exposición la colección zoológica del Parque de Madrid espera tener mejor suerte.

El teniente de alcalde del distrito de Palacio, Sr. Palomero, decomisó en la estación del Norte 1.264 litros de leche por hallarse en malas condiciones para la consumición.

También el teniente de alcalde del distrito de la Universidad, Sr. D. Eustaquio Martín ha decomisado, obediendo a idénticas causas, 1.437 litros de la misma sustancia láctea, procedentes de Colmenar y otros 42 destinados al hospital de la Princesa. Esta es la segunda vez que dicho teniente de alcalde se ve obligado a proceder de forma semejante con la leche destinada al benéfico establecimiento.

Su labor es digna de encomio y la desaprensión de los proveedores del hospital, que de semejante manera juegan con «la salud de los enfermos», nunca serán lo suficientemente censurados.

El Sr. Martínez vióse precisado a ordenar la detención de un lechero por desacato a su autoridad.

DE AERONAUTICA

La copa Gordon-Bennet

Este premio fué instituido en 1906, y la copa será definitivamente adjudicada a la nación que obtenga tres victorias consecutivas en la prueba.

Cada nación está facultada para inscribir tres concurrentes.

Hasta ahora sólo los Estados Unidos han obtenido dos victorias seguidas: en 1909 y 1910.

Las naciones ganadoras desde 1906 han sido las siguientes: 1906, Estados Unidos; 1907, Alemania; 1908, Suiza; 1909, Estados Unidos; 1910, Estados Unidos; 1911, Alemania; 1912, Francia; 1913, Estados Unidos; 1920, Bélgica, y 1921, Suiza.

Ginebra, 8.—Han sido señalados otros seis aterrizajes de globos concurrentes a la gran prueba aeronáutica en la que se disputa la copa Gordon-Bennet:

El «Triumphal», pilotado por G. Vallé, aterrizó a las nueve de la mañana de ayer, a quince kilómetros al oeste de Wiener-Neustadt.

El «Helvetia núm. 8», pilotado por el capitán Armbruster, también tomó tierra a doce kilómetros al sudoeste de Kirchschleg, distrito de Wiener-Neustadt.

El «Geneve», también suizo, pilotado por el teniente Ansermier, tomó tierra en Forst, Alta Baviera.

El «Savoie» francés, pilotado por Jules Dubois, aterrizó en Rumbach, Alta Baviera.

El globo italiano «Aerostiere III», pilotado por Gugliemetti, aterrizó ayer a las dos de la tarde en Salorn, Checoslovaquia.

El «Picardi» pilotado por Maurice Bienaimé, tomó tierra ayer a las once y veintiséis de la mañana, a seis kilómetros al este de Mer, en Hungría.

El globo francés «Anjou», tripulado por Covniet, descendió ayer, a las once de la mañana, cerca de Slazburgo.

El globo «Triumphal VI», tripulado por el mayor Carpentier, aterrizó ayer, a las cinco de la tarde, a unos cincuenta kilómetros de Viena.

He aquí la clasificación general: primero, Bienaimé; segundo, Carpentier.

LOS QUE VIAJAN

Han salido: para Santander, el director general de Sanidad, D. Manuel Martín Salazar y los condes de Torre Arias; para Torrelaguna, D. Enrique Podadera Benitez; para Dourville, el duque de la Roca; para Bilbao, los condes de Heredia Spínola e hijos; para Avila, el marqués de San Juan de Piedras Albas y su hija, la señorita Doña Dolores de Meigar y Hernández; para Folestone, los marqueses de Villalobar y de Guimarey; para Sevilla, D. José Piry Morales; para Salobral, D. Gustavo Alvarez; para San Sebastián, los marqueses de Castelflorite; para Catiella, D. Pedro Carbonell; para Salamanca, los condes de Sizzo Noris; para Alcaz, D. Fernando Blas Alvarez, y para Caldas de Besaya, los marqueses de Montesa.

Extranjero

París, 9.—*Le Journal*, recordando que en Deauville se espera la llegada del Rey de España, señala que el marqués de Viana ha alquilado ya para el Soberano español y su séquito la finca de Clairefontaine.

Circula el rumor de que la famosa jugadora de «tennis» señorita Lengien llegará en breve también a Deauville para disputar varios «matches» con los más renombrados jugadores de dicho deporte, por haber expresado D. Alfonso su deseo de presenciar una partida de «tennis» en la que tenga ocasión la señorita Lengien de desarrollar su admirable juego.

París, 9.—En la estación de Lyon ha sido robada la valija diplomática de la Sociedad de las Naciones.

Los ladrones se llevaron documentos de gran interés e importancia.

Londres 9.—El propio Paderewsky ha manifestado antes de salir para su chalet del lago de Ginebra, que el próximo otoño empezará a dar conciertos.

A primeros de Noviembre comenzará sus series de conciertos en los Estados Unidos y en el Canadá. Su primera aparición, en Nueva York, será el 22 de Noviembre, en Carnegie Hall.

El pianista polaco no se ha presentado ante el público desde el año 1917, y su anuncio de volver a dar conciertos ha causado gran sorpresa, pues en múltiples ocasiones ha repetido que no volvería a tocar en público.

En Septiembre de 1917 canceló todos sus contratos y se dedicó en alma y vida a la causa de su patria, dedicando toda su actividad a la libertad de Polonia. En la primavera de 1921 volvió a América y habitó en su rancho de California.

Londres, 9.—Lloyd George contestó al discurso del Sr. Poincaré, reconociendo que Alemania no había cumplido sus compromisos. Esto ha sido un quebranto para los aliados, pues todos han sufrido con la guerra, y todos tienen necesidad de compensaciones, aunque comprende que Francia ha sufrido más que los otros países.

La Gran Bretaña ha gravado a sus contribuyentes de manera formidable, y el coste de la guerra ha sido más elevado para ella que para cualquier otro país beligerante.

Si Francia se ve en el caso de reclamar 80.000 millones de francos, Inglaterra está obligada a reclamar 90.000 millones.

Francia tiene regiones devastadas; pero la Gran Bretaña sufre el derrumbamiento, el marasmo de su comercio, que ha motivado el paro de más de dos millones de hombres.

Al referirse al Tratado de Versalles, dice que no ha resultado tan infeliz como ha querido pintar el Sr. Poincaré. Por el Alemania se encontrará durante muchos años en la imposibilidad de recurrir a una nueva sorpresa. Para poner en pie de guerra el material formidable que reclaman las operaciones militares modernas, necesitaría Alemania muchísimo tiempo. Aun suponiendo que continuase en dicho país la fabricación secreta y de manera constante, necesitaría Alemania lo menos treinta años para construir una cantidad equivalente a la del material entregado a los aliados desde que se firmó el armisticio.

En cuanto a las reparaciones, hay que tener en cuenta los pagos hechos por Alemania, a pesar de haber pasado por tres revoluciones y de no tener el «control» absoluto sobre todas las provincias del Imperio.

Alemania llora, se queja sin cesar, pero no por eso hemos de aceptar las proposiciones de nuestra deudora, mientras no veamos que en Alemania se hace todo lo necesario para variar su situación. De todas maneras, el factor del cambio alemán hay que tomarlo en consideración. Y no tiene ningún fundamento lo que se dice por ahí de que Alemania va a escapar al pago de lo que debe efectuar, porque todos los aliados están igualmente interesados en obtener lo más posible de Alemania.

Londres, 9.—La primera reunión de los técnicos financieros se celebró ayer por la mañana.

Fué presidida por sir Robert Horne, y el ministro de Hacienda francés, Sr. De Lasteyrie, figuraba a la cabeza de la representación francesa.

Entre las cuestiones estudiadas se han previsto la de establecimiento de Aduanas, las licencias de exportación, la inspección del movimiento de divisas extranjeras, la participación de los aliados en determinadas industrias alemanas por un equivalente de 2 por 100, a deducir sobre los beneficios de estas industrias.

A la una y cuarto se ha suspendido la sesión, para reanudarse a las tres y media de la tarde.

Ha estallado la huelga general en todo Portugal.

Las comunicaciones telegráficas y telefónicas han sido cortadas y los tranvías han suspendido la circulación.

En Lisboa y Oporto la paralización es completa.

Los primeros en abandonar el trabajo fueron los panaderos, a los que siguieron los tranvías, tipógrafos y obreros marítimos y demás oficios.

Anoche faltó la luz en Lisboa, quedando, por tanto, a oscuras.

El Gobierno adoptó rápidamente medidas para evitar desmanes, y las tropas patrullaron por las calles, no consintiendo la formación de grupos.

Han sido clausurados en todo Portugal los Centros pertenecientes a la Confederación del Trabajo. A la vez se han dado órdenes de detención contra los individuos que componen la Junta directiva y contra otros elementos revolucionarios.

La Policía sorprendió la reunión secreta que el Comité de huelga celebraba en el sótano del Café La Liave de Oro.

Entre los reunidos, que fueron todos apresados, se hallaba el doctor Trindade Coelho, conocido parlamentario que estuvo indicado para ministro de Portugal en Madrid.

Las últimas noticias recibidas dicen que la situación se ha agravado, pues la huelga se extiende rápidamente por todo el país. En vista de ello, el presidente de la República y el Gobierno han decidido trasladarse al puerto de Cascaes, donde ya estuvieron durante el último movimiento revolucionario.

La suspensión de garantías durante quince días, votada por las Cortes, afecta a todo Portugal, y ya han comenzado a practicarse numerosas detenciones de personalidades conocidas tanto en Lisboa como en el resto del país.

Londres 9.—En un autorizado informe médico que acaba de publicarse se dice lo siguiente:

«Pocas enfermedades han intriguado tanto a la Humanidad como la tuberculosis; pero lo que más intriga aún es la paulatina disminución de dichas enfermedades desde hace algún tiempo.

Las estadísticas revelan que mientras que las defunciones causadas por la tuberculosis se elevaron en 1851-1860 a 3.841 por millón de habitantes, en 1913 sólo ascendieron a 1.352 por millón.

Durante la guerra se registró un aumento, pero en 1919 el número de defunciones fué el menor conocido.

La baja continuó en 1920; pero en 1921 tuvo un ligero crecimiento.

Sir George Newman preguntaba si esta pequeña alza tiene alguna relación con el gran número de gente sin empleo. Es muy posible que así sea, porque la tuberculosis es ayudada por la mala nutrición y por la pobreza. En Alemania, por ejemplo, el número de víctimas empezó a aumentar en 1914, y en 1916 era el doble que antes de la guerra. En 1917 siguió subiendo, y en 1918 murieron de tuberculosis 40.000 personas más que en 1913.

Lo mismo ha ocurrido en Polonia, en donde en Varsovia, el año 1917, el 4 por 100 de las defunciones fueron causadas por la tuberculosis. La mortalidad disminuyó desde la retirada del ejército alemán, cuando se suprimieron las rigurosas medidas para restringir los alimentos.

Estos hechos revisten grandísima importancia y tienden a confirmar que la constante disminución de este azote se debe a la mejor alimentación, que es el mayor enemigo con que esta plaga ha tropezado.»

Han batido el «record» de la fabricación de papel moneda las máquinas de imprimir billetes de Banco del Imperio.

Durante la última semana del mes de Junio pasado se emitió la gigantesca suma de 13.734.200.000 marcos, que al cambio actual, suponen 138 millones de pesetas.

DE VERBENA

En el distrito de la Inclusa

Mañana viernes, a las diez de la noche, se celebrará en el local de la gran kermese Fray Ceferino González, núm. 16, la estupenda fiesta castiza que ha organizado la Asociación benéfica del distrito de la Inclusa, que dirige el ex concejal Sr. García Revenga, cuya recaudación servirá para socorrer a los pobres de dicho distrito.

El programa no puede ser más sugestivo y ameno. La Galvany, la artista más pequeña del mundo; «Ninona», la popular-cancionista cuyos éxitos en el teatro de La Latina son de todos conocidos; Pilar la «Jienense», la saladísima cantadora de flamenco; Olga Lancaster, cantante a gran voz, de positivo mérito; Elena Ruiz y Pilar Calvo, las celebradísimas bailarinas discípulas del maestro Bautista; el famoso trío Saffo y Muguet, la simpática danzarina, harán gala de su arte en un precioso escenario primorosamente adornado.

Habrán también un gran concurso de mantones de Manila.

A la muchacha que luzca mejor mantón se le entregará un valioso premio.

La fiesta promete ser un acontecimiento en el castizo barrio de Embajadores.

Los sacerdotes de Sevilla acaba de publicar un notable decreto dando normas referentes a las licencias de predicar y a los exámenes de idoneidad para los predicadores.

Por este decreto se determina que ningún clérigo ni sacerdote, sea secular o religioso, puede predicar en todos los templos y oratorios públicos o semipúblicos de la diócesis de Sevilla, sin licencia de este prelado, ya sea general y ordinaria, ya sea especial «ad casum».

Concede con carácter general licencia para predicar en todos los templos y oratorios de la diócesis a los párrocos diocesanos; limita esta facultad para los curas ecónomos y regentes, que sólo podrán predicar en las iglesias y oratorios de la población en que se halla la parroquia en que sirven, necesitando licencia para cada caso en que quean predicar fuera de la localidad; los coadjutores de las parroquias diocesanas, sólo podrán predicar, y con autorización de su párroco en las iglesias que de éste dependan, necesitando en todos los demás casos licencia especial del arzobispo, pedida para cada caso.

Los sacerdotes seculares o regulares que hayan obtenido «con posterioridad al día 10 de Octubre del año 1917 licencias generales y habituales de predicar en esta diócesis», suscritas y firmadas por el reverendísimo señor arzobispo de Sevilla, o las obtengan en lo sucesivo, podrán usar de estas licencias sin más trámites, por el tiempo que duren, «si tienen residencia habitual dentro de la diócesis de Sevilla».

Ningún sacerdote «extradiocesano», sea secular, sea regular, podrá usar de estas licencias de predicar, aunque las tenga «inscriptas generales y habituales» si no obtiene en cada caso particular beneplácito para cada predicación; este beneplácito o autorización tiene que ser solicitado del prelado de Sevilla con dos meses de anticipación.

Ninguna licencia ni general ni particular de predicar autoriza para predicar conferencias científicas ni oraciones fúnebres. Para uno y otro género de esta predicación es necesario un «permiso especialísimo» del prelado en cada caso.

Con el fin de que puedan demostrar su aptitud e idoneidad para predicar y aun puedan habilitarse para obtener licencias ordinarias generales de predicar los sacerdotes de la diócesis, ya seculares, ya regulares, que lo inten-

Los nuevos registradores

- La Gaceta de ayer publica los siguientes nombramientos:
- De Arévalo, D. Rogelio Gómez Pineda.
- De Burgo de Osma, D. Rafael García Castilla.
- De Cuéllar, D. Joaquín Carmona Pérez de Vera.
- De Paigcerdà, D. Manuel Alcaraz Maner.
- De San Sebastián, D. Bernardo Castilla.
- De Castellote, D. Lorenzo Morilla.
- De Laguardia, D. José María González Garmonal.
- De Alcira, D. Antonio García Moreno.
- De Barbastro, D. Carlos López Haro.
- De Lora del Río, D. Paulino de Leiva.
- De Martos, D. Francisco Nuñez Fernández.
- De Monóvar, D. José Mosquera Alvarez Builla.
- De Cáceres, D. Juan de Peralta y Torres Cabrera.
- De Gergal, D. Antonio Galindo Navarro.
- De Lucena, D. Francisco Redondo Balboa.
- De Orgaz, D. José Vega Rto.
- De Pravia, D. Celestino Gama de la Cruz.
- De Astudillo, D. Antonio Ríos Mosquera.
- De Guernica, D. Angel María Martínez y Martínez.
- De Purchena, D. Manuel de Campo Fernández.
- De Toledo, D. Claudio Rodríguez Parreño.
- De Cuenca, D. Luis Fernández Eco.
- De Herrera del Duque, D. Luis Cáceres Cáceres.
- De Ordenes, D. Cesáreo Valdés Abante.
- Es jubila D. Francisco Ramallo, registrador de Alicante.

VERANEOS REGIOS

En Santander

Santander, 9.—La Reina doña Victoria, con los hijos de la duquesa de Aosta, el príncipe de Asturias y los infantes, estuvo esta mañana en la Plaza de Toros viendo las reses que se lidiarán mañana.

Esta tarde la Reina y sus augustos hijos pasaron en automóvil, llegando hasta Las Fraguas, tomando el te en el palacio de los duques de Santo Mauro.

Abd-el-Krim y los prisioneros

Ha publicado D. Luis de Oteyza en *La Libertad* el relato de su entrevista con Abd-el-Krim y de su visita a los prisioneros españoles.

Según el relato, Abd-el-Krim se mostró en su entrevista con el Sr. Oteyza opositado totalmente al protectorado. Admite solamente la independencia, y sólo así piensa en la paz.

Refirió la historia de sus relaciones con España, y cómo el general Jordana lo encarceló. Respecto a los prisioneros, manifestó que pueden ser rescatados todos, siempre que España ponga en libertad a todos los moros presos. De no ser así, no devolvería a los aviadores prisioneros, a quienes han formado allí causa, condenándolos. La otra condición que pone Abd-el-Krim para la devolución de los cautivos, es económica; pero la cifra excede de los cuatro millones de pesetas que antes exigía.

«Las negociaciones—exclamó el jefe moro—han sido rotas por el Gobierno español, y esto lo debemos aprovechar nosotros.»

Añadió, luego, que no es exacto que se nieguen los rifles a devolver los prisioneros por querer tenerlos en rehenes. No tiene Abd-el-Krim inconveniente alguno en liberar a los cautivos y espera, para ello, a un delegado del Gobierno español, siempre que no sea militar.

Y terminó afirmando que los rifles no sienten odio hacia los españoles.

En la visita hecha por el Sr. Oteyza a los prisioneros españoles comprobó que desde el convoy del 25 de Julio no ha habido en el campamento de cautivos ninguna baja. Los que vivían entonces viven aún.

La situación de los oficiales prisioneros no es ya tan mala como antes. Reciben las provisiones y las ropas que se les envían. Pasaron días amargos durante los tres meses en que la ruptura de relaciones entre la plaza y el campo de relaciones impidió los convoyes. Ya no ocurre eso. Sin embargo, están muy vigilados y sometidos a un severo régimen de obediencia absoluta.

Viven en un gran recinto cercado que contiene tiendas de campaña y chabolas, donde se albergan en grupos de cuatro o cinco. Y tienen cada uno para servirle un soldado, en clase de ordenanza o asistente.

Estos soldados están más libres que los oficiales, pues pueden salir del recinto para ir a comprar a los poblados próximos.

Los oficiales salen a paseo una o dos veces al día, pero formados en columna y a las órdenes de sus guardianes.

Aparte viven el general Navarro, el coronel Aratijo, los aviadores capitán García de la Peña y el teniente Florencio; el teniente de la Policía indígena Gilaberte y el soldado de la compañía de Mar Antonio Delgado.

Habitaban todos una dependencia de la casa de Abd-el-Krim, formada por un patio al que da un sotechado largo y estrecho, tras del cual están las habitaciones donde duermen. Tienen mesa y sillas en la galería, y camas en las alcobas. Gozan de mejor trato que los otros cautivos, aunque tampoco están sujetos a una vigilancia mucho más estrecha.

En su entrevista con el general Navarro no logró el Sr. Oteyza arrancar a éste una palabra sobre los sucesos de Julio y Agosto de año pasado. Sólo le dijo que estaba dueño de sí mismo y le rogó que transmitiese a su hija Clotilde la prohibición de que intente ir a verle.

El aviador Sr. Peña manifestó al Sr. Oteyza lo siguiente, sobre las causas del accidente que les obligó a él y al Sr. Florencio a tomar tierra en el campo enemigo.

—Digan ustedes al coronel Soriano y a mis compañeros que el depósito se atrancó. Puse el de recambio y el motor tomó bien la gasolina; pero volvió a atrancarse. Planeamos lo que se pudo. Digan que no quemamos el aparato porque no llevábamos cerillas; pero rompimos los mancos. Después se echaron los moros encima y nos cogieron.

ten, se dispone que todos los años se celebren en el Palacio Arzobispal una o dos veces, en el tiempo que oportunamente se anunciará en el «Boletín Oficial Eclesiástico» del Arzobispado, exámenes de predicación. Estos exámenes consistirán en escribir, sin libros, una plática o sermón sobre el tema que el Tribunal designe y pronunciarla en presencia del mismo Tribunal; y en contestar por escrito a preguntas, sobre algún punto doctrinal, y verbalmente a preguntas acerca de oratoria sagrada y las Normas de la Sagrada Congregación Consistorial.

No será admitido a este examen sacerdote alguno secular o regular si no tiene corrientes sus licencias de celebrar y confesar, y al menos comúnmente treinta años de edad.

Por último, se manda a los señores predicadores que se abstengan de tratar en el púlpito asuntos meramente profanos. Asimismo se les encarece el deber que tienen de enseñar a los fieles la doctrina de la fe y de la moral católica y fomentar la piedad verdadera y la vida cristiana.

OPOSICIONES

CONSTITUCIÓN DE UN TRIBUNAL

El Tribunal calificador de los ejercicios en los concursos-oposición a plazas de liquidadores de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria se constituirá en la forma siguiente:

Presidente, el director general de Contribuciones, con la facultad de delegar en uno de los subdirectores del Centro.

Vocales: tres jefes de Administración o de Negociado de primera clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública, propuestos: uno, por el interventor general de la Administración del Estado, otro, por el referido director, y el tercero, por el inspector general de Hacienda.

Un catedrático de Economía política o de Hacienda pública de Universidad del Reino o de la Escuela Central de Intendentes mercantiles.

Un profesor mercantil de los adscritos al ministerio que tenga categoría de jefe de Administración o de jefe de Negociado de primera clase; y

Un funcionario liquidador, a propuesta también de la Dirección de Contribuciones, que hará además las veces de secretario.

Este Tribunal examinará los expedientes o certificaciones académicas de los interesados y las certificaciones de servicios prestados al Estado que tengan analogía con los trabajos que habrán de verificarse en los Negociados especiales de Utilidades, y con estos elementos y cualesquiera otros que se aleguen documental por los solicitantes en sus instancias para acreditar su capacidad de trabajo y su competencia profesional, el Tribunal declarará en término de siete días, y sin ulterior recurso admitidas al concurso-oposición a los que juzgue con méritos bastantes.

Queda modificado en este sentido el Real decreto de 3 de Octubre de 1921 e incorporado el presente al 30 de Marzo de 1922 sobre la misma materia.

Lo que ha de estudiar el clero

El Papa ha dirigido al cardenal Bisletti, prefecto de la Congregación de Seminarios, otra carta sobre la formación y estudios del Clero.

El documento contiene las siguientes prescripciones:

Primero. Los obispos y los párrocos deben poner el mayor interés en el fomento y desarrollo de las vocaciones eclesiásticas.

Segundo. De los Seminarios deben ser absolutamente excluidos aquellos jóvenes que no demuestren inclinación hacia el estado eclesiástico.

Cuarto. A los primeros estudios de los alumnos debe seguir, por lo menos, un curso de dos años de Filosofía escolástica, según el método de Santo Tomás de Aquino.

Quinto. Si bien el estudio de la Teología positiva es esencial y necesario, no es por sí solo suficiente, y debe tener como complemento el estudio de los sistemas escolásticos.

Sexto. Debe darse importancia especial al estudio de la Teología Pastoral, porque los alumnos de los Seminarios deben conocer el modo práctico de aplicar las verdades eternas a las necesidades de sus tiempos; y

Séptimo. Donde existan Seminarios regionales, los obispos deberán favorecerlos con la mayor solicitud, considerándolos cada uno como el Seminario mayor de su propia diócesis.

LA PREDICACION

Dos decretos del Arzobispo de Sevilla

El Instituto Ibero-Americano de la Universidad de Hamburgo con nzo el 1.º de Agosto un curso de alemán para alumnos de la lengua española, que durará tres meses.

Se dan en él enseñanzas de lengua alemana, que se completarán con lecciones acerca de la historia, el arte, la geografía, la pedagogía y la vida cultural y económica de Alemania, con excursiones y visitas a Museos e Institutos de Hamburgo.

Los que ya posean algún conocimiento del alemán pueden matricularse desde el segundo mes (S-ptiembre), y los alumnos adelantados, desde el tercero.

Los cursos se dan en el nuevo Museo de Historia de Hamburgo, Holstenwal, donde está instalada la secretaría, y adonde pueden pedirse detalles.

PARA ESPAÑOLES

Curso alemán en Hamburgo

Los despojos artísticos

En varios periódicos franceses ha aparecido el siguiente anuncio:

«Damasco antiguos.—La Comunidad de religiosos de Santa Clara, en Estella (Navarra España), venderá su colección de damascos antiguos de seda carmesí, midiendo 564 metros de largo y 56 centímetros de ancho, en pública subasta, que se verificará el 25 de Septiembre próximo, a las once de la mañana, en el estudio de M. José G. del Castillo, en la mencionada ciudad. Los damascos están expuestos en el convento de la Comunidad citada, y el pliego de condiciones puede verse en el estudio mencionado.»

En Toledo fué descubierto recientemente, en el Santuario de la Virgen del Valle, un cuadro de San Francisco de Asís original del Greco; no era un lienzo de primer orden, sino una obra de taller, aunque de singular mérito artístico.

La Cofradía decidió venderlo, entablado trato con diversos chamarreros; pero parece que el marqués de Vega Inclán ha manifestado deseos de adquirirlo para el Museo del Greco.

Y a esto dice con mucha razón El Imparcial:

Es lamentable que las recientes disposiciones dictadas por el Nuncio de Su Santidad y algunos prelados, encaminadas a impedir que que se malbarate y se nos deje arrebatar por el extranjero las joyas artísticas que encierran los templos, caigan en el vacío y sean ineficaces contra los abusos de determinados individuos.

EL CONFLICTO DE CORREOS

Continúa la huelga

Manifiesto de la Cámara de Comercio de Madrid

La Cámara de Comercio al dirigido al ministro de la Gobernación el siguiente escrito sobre el conflicto de Correos:

«Excmo. Sr.: La Cámara de Comercio de Madrid se ha abstenido de opinar hasta ahora sobre la huelga de Correos que está planteada, tanto porque por su propia gravedad estimáramos que el Gobierno y el Cuerpo de Correos tratarían de hallar una solución inmediata, como porque desde el principio ha circulado la noticia de que se solicitarían los buenos oficios de esta Corporación como mediadora del conflicto. Hemos querido, en efecto, mantenernos hasta ahora en el silencio, para que, si llegase el caso, nuestro oficio de juzgador tuviese la mayor autoridad.

Pero los días transcurren, y en lugar de una solución, cada momento que pasa presenta el problema caracteres más graves, anunciándose en una extensión que, de realizarse, ha de perturbar la vida entera del Estado. Los daños que se están ocasionando al comercio con este estado de cosas son enormes, y creemos llegado el momento de que la Cámara de Comercio de Madrid emita su opinión.

En un conflicto como el presente, entre el ministro de la Gobernación y unos funcionarios del Estado, es indiscutible que la solución no puede, en manera alguna, nacer más que del propio Gobierno, que, como representante del Poder público, es el único que debe tener la autoridad necesaria para mantener el prestigio del Poder, si no se quiere que caigamos en un régimen anárquico con todas sus consecuencias.

Por esto, no podemos menos de lamentar, y con ello queremos reflejar el sentir, no sólo de las clases mercantiles, sino de la opinión pública, la pasividad con que el Gobierno está actuando en esta gravísima cuestión, en la que demuestra debilidad o desorientación.

Por otra parte, hemos de rechazar con la mayor energía los procedimientos violentos empleados inopinadamente por el Cuerpo de Correos, sin pensar sin duda esos funcionarios que en ellos tiene confiada España uno de los servicios más esenciales de la vida nacional, y que su perturbación causa daños irreparables, cuyas consecuencias más pronto o más tarde han de sentir ellos también; que no es posible en un régimen de solidaridad social el que se altere la normalidad en un servicio fundamental sin que todos los ciudadanos sufran el perjuicio de esa perturbación.

No es admisible, dentro de un adecuado orden social, el que puedan plantearse huelgas que traigan como consecuencia la suspensión indefinida de la distribución de la correspondencia dentro de la nación, como tampoco puede ser admisible, si el hecho es cierto, que, planteado el conflicto, se siga, por conveniencias determinadas, en la circulación de los efectos, un régimen de desigualdad irritante y bochornoso.

Sobre todo lo anterior nos permitimos llamar la atención del Cuerpo de Correos, a fin de que, transcurridos los primeros momentos de apasionamiento, piensen serena y reflexivamente en la gravedad, no sólo de su conducta, sino del ejemplo que con ella dan, y que, de ser secundados por otros funcionarios del Estado, colaría en breve a España en trance muy semejante a la situación angustiosa que atraviesa algún pueblo de Europa.

Por esto hemos de hacer un llamamiento a la concordia, y al mismo tiempo, excitar al Gobierno para que, percatándose de la gravedad de la situación, actúe de modo eficaz y justo y solucione rápidamente este conflicto.

Y aun cuando no nos incumbe dar soluciones, puesto que ellas deben nacer del Poder público y ser mantenidas por el mismo, es un deber en nosotros el ofrecernos para todo cuanto pueda contribuir a hallar la más pronta normalidad.

Dios, etc. El presidente, Carlos Prast.—El secretario gene. al, José María González.—Es copia.»

La Defensa Mercantil Patronal

Esta entidad ha dirigido también al Sr. Piniés la siguiente comunicación:

«La Junta directiva de la Defensa Mercantil Patronal tiene el honor de dirigirse a V. E., en nombre de la entidad que representa, en queja de la paralización en que actualmente se encuentra el servicio de Correos.

El comercio no puede pasar sin protesta este hecho que tanto afecta a sus intereses y tanto le perjudica, con mayor razón para ello cuanto que el comercio, y singularmente el de Madrid, que representamos, contribuye a las cargas y servicios públicos en mayor proporción que ningún otro sector de la vida nacional, y tiene derecho a que se le preste en las condiciones que exige para su normal desenvolvimiento.

Protestamos enérgicamente contra esa paralización y de que los jefes superiores de dicho servicio no haya sabido evitar el conflicto, y planteado, no procuran resolverse inmediatamente, dejando que el tiempo transcurra en esa anomalía, perjuicio notorio y grande de los intereses generales del país.»

Apazamiento del Sorteo de la Lotería

Como los administradores de loterías no han podido recibir los pedidos últimos ni devolver el sobrante, el ministerio de Hacienda procederá a aplazar el sorteo de la Lotería nacional que debía celebrarse mañana.

El jefe del Gobierno en Madrid

Con veinte minutos de retraso llegó esta mañana a Madrid el expreso de San Sebastián, en el cual venía el presidente del Consejo.

En Villalba subieron al coche en que venía el Sr. Sánchez Guerra el ministro y el subsecretario de Gobernación, los cuales le informaron en lo que restaba del viaje, de los últimos acuerdos adoptados por los jefes y la comisión ejecutiva de Correos, fijando su actitud y sus aspiraciones.

En la estación esperaba al jefe del Gobierno el infante D. Fernando, el subsecretario y los generales del ministerio de la Guerra, altos funcionarios y autoridades.

Después de los obligados saludos, el señor Sánchez Guerra marchó a su casa para cambiarse de ropa, anunciando previamente que a las diez se reuniría en Gobernación el Consejo de ministros.

La actitud de los militares

El subsecretario del ministerio de la Guerra aprovechó su encuentro en la estación con varios periodistas, para manifestarles que era falso cuanto se ha dicho sobre determinadas actitudes de los militares ante el conflicto de Correos.

Los militares—ha dicho el general Barrera—no han sido hasta ahora requeridos; pero tienen por norma cumplir siempre los deberes para con sus requeridos.

Consejo de ministros

A las diez de la mañana, conforme se había anunciado, se reunió el Gobierno en el ministerio de la Gobernación para celebrar Consejo.

A la entrada no hicieron los ministros ninguna manifestación de interés.

Permaneció reunido el Consejo hasta las doce y cuarto, y a su última parte asistió el señor Silvela, con el objeto de informar, en su calidad de director de Comunicaciones, de las aspiraciones del Cuerpo de Correos y del estado de la huelga y de los servicios.

No se ha facultado nota oficiosa de lo tratado en el Consejo.

El Sr. Sánchez Guerra conversó algunos momentos con los periodistas y nos manifestó que había cambiado impresiones el Gobierno acerca del conflicto después de haber oído el minucioso informe que de sus antecedentes y su desarrollo había dado el ministro de la Gobernación.

Finalmente se otorgó un amplio voto de confianza al presidente para que resolviera la cuestión.

Ahora, dijo por último el Sr. Sánchez Guerra, voy al ministerio de la Guerra para resolver asuntos pendientes y a la una recibiré a los jefes de los servicios de Correos.

También habló con los periodistas al terminar el Consejo el ministro de la Gobernación.

—Ya saben ustedes, dijo, que las gestiones para solucionar la huelga tienen ahora unidad, encarnada en el presidente del Consejo. La opinión de éste es la opinión de todos nosotros. Son ventajas de la homogeneidad del Gobierno.

No puedo darles más noticias, pues el resultado del Consejo ha sido casi exclusivamente informativo, y sus acuerdos será el presidente del Consejo, quien los ejecute, ya que nadie más que él intervendrá en este asunto.

De algunos otros asuntos se ha ocupado el Consejo, pero el nervio lo ha constituido la cuestión de Correos terminó diciendo el señor Piniés.

Manifestaciones del Sr. Silvela

El director general de Comunicaciones don Jorge Silvela ha manifestado esta tarde a los periodistas que carecen de fundamento las noticias de los periodistas que le presentan como solidario con las reclamaciones del personal de Correos.

En todo momento me he limitado, ha dicho el Sr. Silvela, al estricto cumplimiento de mi cargo, sirviendo, una vez planteada la huelga, de intermediario entre el personal y el ministro de la Gobernación por si con mi mediación lograba facilitar la solución del conflicto.

El Sr. Sánchez Guerra pide que los huelguistas depongan su actitud

A la una de la tarde fué recibida por el jefe del Gobierno en su despacho del ministerio de la Guerra, la comisión de los jefes de Correos. La entrevista fué breve, pues aquellos se retiraban a la una y cuarto.

Abordados por los periodistas se limitaron a decir que habían expuesto al Sr. Sánchez Guerra los términos en que se halla planteado el conflicto y la necesidad en que se veían de mantener íntegramente las cinco reclamaciones formuladas por el Cuerpo.

A los pocos momentos salió el Sr. Sánchez Guerra, quien se mostró más explícito con los periodistas que los funcionarios postales.

Nos manifestó que efectivamente los jefes le habían dado a conocer las aspiraciones del Cuerpo de Correos, habiendo sacado de la entrevista buena impresión.

Ahora—continuó—los jefes van a entrevistarse con la Comisión ejecutiva, por haber recabado yo un amplio voto de confianza para solucionar el conflicto, habiéndoles también recordado que, como ministro de la Gobernación fué tres veces jefe de su Cuerpo.

En la entrevista hizo constar el Sr. Sánchez Guerra que en estos conflictos tiene por norma no tratar con los huelguistas mientras estos no depongan sus actitudes y que por consiguiente habrán de reanudar el trabajo para que él pueda dictar una resolución.

Respecto de las peticiones no ocultó a sus visitantes que algunas son aceptables pero entre ellas las hay también totalmente irrealizables.

Pidió a los jefes, por último que no demoraran el darle su contestación esta misma tarde pues el Gobierno tiene que resolver urgentemente a fin de evitar que el público siga sufriendo los enormes perjuicios que le ocasiona la huelga.

Espectáculos

JARDINES DEL BUEN RETI O.—A las diez y media, E. asombro de Damasco y El dúo de la África.

Concierto.

FUENCAJAL (Compañía Casals).—A las 10, La tempestad.

A las 6, Agua, azucarillos y aguardiente, La alsicana.

EL PARAISO.—A las 10,30, Varie es.

CENTRO.—A las 10, Cuematrografo.—Orquesta Galindo—Varietés.

De provincias

Málaga 9.—Ha tenido lugar en la cárcel correccional un sangriento suceso. María García, amante del recluso José Toro Ordóñez, conocido por «el Chato Corredor», fué a visitarle a la prisión.

Vigo, 8.—Hoy se ha sabido que el automóvil en que regresaba de su propaganda política D. Melquíades Álvarez, con varios amigos, chocó con otro de servicio público. El accidente pudo ser grave. El Sr. Álvarez y sus amigos sufrieron lesiones de escasa importancia, y en otro automóvil que pasó casualmente regresaron a Mondariz.

Vigo, 8.—El alcalde ha recibido un telegrama del presidente electo de la República Argentina, Sr. Alvear, agradeciendo los afectuosos saludos de la Corporación viguesa, y en el que le participa que pronto tendrá ocasión de saludarle personalmente.

Estó confirma la noticia de que el Sr. Alvear vendrá a embarcar en este puerto en el trasatlántico francés «Massilia», que llegará el 20 del actual.

En honor del presidente argentino, el Ayuntamiento organizará festejos y agasajos.

San Sebastián 9.—Ayer estuvo interrumpido el servicio de la línea del ferrocarril eléctrico de la frontera francesa por un accidente ocurrido en el gran túnel entre Loyola y Herrera. Descarrió un convoy, y no hubiera ocurrido desgracia alguna personal si el cobrador no se hubiese asomado al exterior para saber de dónde procedía el ruido que hacían las ruedas fuera de los rieles. Entonces recibió un fuerte golpe, a consecuencia del cual falleció.

Santander 9.—Los labriegos de numerosos pueblos de la provincia han celebrado una asamblea muy interesante, para protestar contra la actitud del Gobierno, que se ha incautado de ellos habiéndolo hecho de productivo.

Una Comisión, nombrada en dicha reunión, visitó al ministro de Hacienda, Sr. Bergamín, quien dijo a los comisionados que ya el Rey se había interesado en tal cuestión, y que era el primero en querer satisfacer las justas y legítimas aspiraciones de los labriegos montañeses.

El infeliz villorero que ha estado entre la vida y la muerte un puñado de días en el hospital de Valladolid con motivo de su gravísima cogida en la plaza de toros de Medina de Rioseco, ha sucumbido, al fin, durante la madrugada última.

Los auxilios de la Ciencia, que no le faltaron un solo momento, han sido ineficaces ante la gravedad de la dolencia.

Descansen en paz el infortunado muchacho y reciba su familia el testimonio de nuestro sentimiento.

De El Mercantil Valenciano recogemos la siguiente información relativa a lo que ha producido la corrida a beneficio de la hermana de Granero:

Ingresos

Recaudado en taquilla, 60.159,50 pesetas.
Fren por venta de carne de los toros, 4.150.
Donativo del doctor Serra (servicio botiquín), 200.
Donativo puyero, 25.
Donativo de Palets, 10.
Donativo de D. José María Palau (taquilleros), 250.
De un buen amigo de Granero (donativo), 100.
Donativo del mismo amigo por dos localidades para su venta, 50.
Donativo del matador de toros Larita, sobre precio de su barrera, 80.
Donativo del picador José Peris (Barselles), 50.

Gastos

Recibo del mayoral, 241 pesetas.
Devolución de seis cajones vacíos, 150,15.
Servicio de caballos, 4.500.
Timbre del Estado, 10.119,90.
Contribución, 5.003.
Montar y desmontar el teatro, 110.
Servicios varios, repartir propaganda e impuestos municipales, 177,70.

Servicio carpinteros, 62.
Idem botiquín, 200.
Idem puyas y arrastre, 165.
Aguaciles, puerta autoridades, areneros y endogalador, 47,50.
Guadarnés, puerta operarios y banderilleros, 42,50.
Inspección veterinaria y carruajes, 350.
Limpieza, matadero, clarín y música, 67,50.
Asesor, premio taquilla y chulos, 1.251,15.
Sociedad Autores y gastos menores, 51,50.
Cinco picadores, 500.
Medicamentos para curar un cabestro corneado por un toro, 27.
Por arena, escobas y desgaste cubos, 70.
Protección a la infancia, 600.
Manutención seis toros diez días, a seis pesetas, 360.
Por anuncios diario «El Pueblo», 60.
Por anuncios diario «Las Provincias», 82,15.
Por anuncios diario «La Correspondencia de Valencia», 80.
Por anuncios diario «Diario de Valencia», 193,25.
Por anuncios diario «La Voz Valenciana», 130,80.
Personal de aposentadores, 598.
Personal de intervención de puertas y divisiones, 237,50.
Telegramas a varios, 11,85.
Por fot graffias de los toros, 100.
Por unos carteles para los mismos, 8.
Al picador José Peris (Barselles), 150.
Nota de gastos presentada por Sánchez Mejías, 2.278,35.
Nota de gastos presentada por Maera, 1.021,70.
Suma total, 29.137,50.
Resumen: Importan los ingresos, 65.074,50.
Idem los gastos, 29.137,50.
Líquido total, 35.937.

Desde Cangas de Onis nos escribe D. Fernando Fernández Sotete comentando el proyecto de Pesca publicado en la «Gaceta» de 25 de Junio último.
El art. 13 del proyecto prohíbe alterar la condición de las aguas con residuos de industrias; pero, en cambio, no se castiga a las Empresas mineras que, por razones de economía, no instalan filtros y enturban las aguas y matan a los peces.

La ley vigente de Protección al salmón habla de aguas dulces y salobres en el proyecto último, la prohibición se limita a las aguas dulces, con lo cual, en la desembocadura de ríos como el Sella, se podrá pescar impunemente en cuatro kilómetros de recorrido, y el salmón se extinguirá por completo.

A juicio de nuestro comunicante, el proyecto es un desastre técnico práctico, y ampara, tal vez por inconsciencia, a las grandes Empresas y a los pescadores furtivos.

Sevilla.—En el Hospital provincial, adonde fué llevado para su curación, ha muerto víctima de horribles convulsiones, el niño de trece años Juan Martín Esteban, que fué mordido el 23 de Julio último por un perro rabioso, que llevado al Laboratorio Municipal, murió también a las pocas horas.

Todos los auxilios de la ciencia han sido inútiles para salvar al niño, por haberse acudido tarde. El perro causante de la desgracia se sabe que mordió a nueve personas más.

Con este motivo, el alcalde ha ordenado se reanude la campaña contra los perros vagabundos, y ha ofrecido una gratificación por cada perro que se lleve al Laboratorio Municipal.

Conflictos sociales

Bilbao 9.—Ha quedado resuelto el conflicto de la fábrica Iberia, perteneciente a Altos Hornos, y que se hallaba carente desde antes de estallar la huelga metalúrgica, porque los obreros no daban el rendimiento normal.

Alicante 9.—Continúan en idéntico estado al de días anteriores las huelgas de obreros electricistas y de las industrias textiles.

Los centrales siguen custodiadas por fuerzas del regimiento de Infantería de la Princesa.
Los huelguistas han acordado que una representación vaya a Alpera, punto donde radica el centro de transmisión del fluido de la Hidroeléctrica Española, que surte a esta capital, para ver de conseguir de aquellos obreros que les secundan y dejen de facilitar el fluido.

Según parece, por si se confirma este rumor, se ha dispuesto el empalme de las lí-

neas del puerto con los motores del crucero «Jaime I», para que la población no quede a oscuras.

Barcelona 9.—Ha sorprendido la Guardia civil en Santurce una reunión clandestina de sindicalistas, deteniendo a 21 de éstos y a Benita Campela, que les acompañaba.
De los documentos ocupados parece que se trata de sindicalistas que residen en Bilbao, Baracaldo y Sestao, que trataban de plantear una huelga en la fábrica de cemento y portland. Los detenidos han ingresado en la cárcel.

Nuestra acción en Marruecos

Tetuán 9.—Se reciben noticias de que a la escuadra realizó una demostración naval en la bahía de Alhucemas.
Las baterías enemigas rompieron fuego sobre la escuadra y sobre la plaza. El cañoneo continúa.

La aviación cooperó a nuestra acción.
Anoche volaron los aeroplanos de la escuadrilla de Tetuán.

Se dice que está realizando prácticas de aterrizaje y de bombardeos nocturnos, como adiestramiento para una incursión en Beni-Urriagué.

La posición establecida en Beni-Roten se llama Ahelul, y tiene una altura de 1.008 metros.
La guarnecen 120 hombres, y en ella se ha instalado el teléfono.

Esta mañana salieron con dirección a Xauen el subsecretario, Sr. Castel, y los periodistas que le acompañan. Permanecerán allí todo el día.

Se encuentra en Tetuán el general Sanjurjo, acompañado del jefe de la Policía indígena y del Estado Mayor.

Melilla, 9.—Sábese que se ha registrado una lucha entre el Hamido y Abd-el-Krim. Resultaron ambos heridos, Abd-el-Krim en una pierna y Hamido en un brazo.

Abd-el-Krim pidió refuerzos, enviándosele 30 rifeños de cada uno de los poblados de Beniurriagué.

Melilla, 8.—Según noticias de Alhucemas, los cañones de los rebeldes han hecho disparos sobre la plaza y nos han causado bajas. Se ignora el número de éstas.

Una escuadrilla de hidroaviones ha volado sobre la costa y ha arrojado a los poblados numerosas bombas.

Las últimas noticias que llegan del Peñón dan cuenta de haber cesado el fuego.

Tetuán 9.—El cónsul Sr. Zugasti y el intérprete Sr. Cardair, que fueron a entrevistarse con el Raisuni, han regresado de la entrevista, habiendo ido acompañados al campo enemigo por los periodistas Sres. Hernández Mir y Armando Guerra.

De la entrevista de los primeros con el Raisuni se desconoce lo tratado.

El Raisuni habló cariñosamente con todos, obsequiándoles con un almuerzo.

Hablamos con ellos breves momentos, diciéndoles que la impresión que han podido recoger es que la próxima rendición del Raisuni, de que tanto se ha hablado, no era cierta toda vez que está abundantemente provisto de provisiones de boca y guerra y le siguen adictos todos los cabecillas que están situados en las alturas de Bujazen; no siendo, por lo tanto posible cercarle.

A su regreso, los excursionistas fueron escoltados por varios hombres del Raisuni hasta dejarlos en lugar seguro.

Un hijo del Raisuni estuvo conversando con los periodistas.
Tetuán 9.—El Raisuni ha dicho que tiene vehementes deseos de someterse a España, sin que por ello pida que se le conceda cargo alguno. Ha añadido que lo que él sol citaría como condición es el que no se ejerzan represalias contra los moros que han guerreado junto a él. Contestando a varias preguntas de los visitantes, dijo que se le había pedido un arreglo con el Majzen; pero que él lo rechazó por gestionarlo el general Berenguer.

Terminó declarando que no se opondría a que se ejerza el protectorado en el territorio de su influencia.

Apartado de Correos número 320

Noticias

En el teatro Barbieri, se celebró el domingo último, el mitin organizado por la Junta administrativa de la Casa del Pueblo, para seguir tratando de la crisis de la Edificación.

La concurrencia fué numerosa.
Presidió el compañero García, miembro de la Junta e hicieron uso de la palabra los señores Morayta y Dinaiz, de la Asociación de Vecinos de Madrid; Luis Fernández, de la Federación local de la Edificación; Fernández Quer, por la Casa del Pueblo; Cordero, por la Unión socialista municipal, y Ovejero, por la minoría de la Diputación provincial.

Los oradores, que fueron muy aplaudidos, abundaron en los razonamientos sobre los cuales se ha cimentado esta vigorosa campaña.

El delegado de la autoridad, interpretando torcidamente algunas frases del Sr. Ovejero, trató de suspender el acto; pero ante la actitud del público y convencido de su error el delegado, se reanudo el acto.

El presidente hizo el resumen de los discursos y dió por terminado el comicio.

Días pasados nos ocupábamos en estas columnas del régimen de excepción a que se hallan sometidos los vecinos del Pacífico y el Puente de Vallecas, por cerrarse la puerta del Retiro, de acceso a esas barriadas mucho antes que las que comunican con otros barrios más elegantes.

Como consecuencia probable de nuestro suelto, ha aparecido en la citada puerta el siguiente aviso:

«Esta puerta se cierra a las... de la tarde. «Pasada esta hora» (?), la salida es por la puerta de coches y Angel Caldo.

Como este aviso cómico no ha resuelto totalmente nada, volvemos a insistir en nuestra demanda; para que no sea sometida a un régimen de excepción la puerta de la Avenida de Menéndez y Pelayo, con lo que se causan las molestias consiguientes a los vecinos próximos.

En la parroquia de San Marcos se ha celebrado anteayer el acto de imponer las aguas bautismales a la primogénita del inteligente funcionario del ministerio de Fomento, D. Ramón Capdevila.

María del Carmen, siendo apadrinada por su abuela paterna la señora viuda de Capdevila y por el concejal del Ayuntamiento de Madrid, D. Gregorio Simeón Palomero cuya representación ostentaba el culto oficial de Correos don Enrique Capdevila.

Entre la distinguida concurrencia que asistió a la ceremonia reco damos al teniente coronel de Inválidos D. Francisco Moll y a su hermana; doña Ignacia Ruiz, señora del aviador militar Masjuan; señora de Martín e hijas; señora de Barceño e hijitos; D. Antonio Capdevila, y otros muchos cuyos nombres no recordamos.

Por reciente luto el acto se celebró en familia, siendo obsequiados los asistentes al mismo con un bien servido refresco.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

En la Escuela de Artes y Oficios se celebró la última reunión de los representantes de los Centros docentes de esta corte para tratar del asunto de la residencia.

La Comisión nombrada en la sesión anterior para visitar al señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes manifestó a los concurrentes la favorable acogida que le había dispensado el Sr. Montejó, y expuso en líneas generales el procedimiento a seguir por los respectivos Claustros al dirigirse a la superioridad en súplica de que se satisfaga al profesorado la residencia, que ha dejado de percibir por falta de consignación en el presupuesto.

Reinó gran cordialidad entre el profesorado y fué unánime el criterio de solidaridad, que ha de cristalizar y tener su expresión externa en la nueva Asociación de catedráticos de Madrid.

La redacción de los estatutos, sobre la base de que los fines que ha de perseguir la Asociación son culturales, benéficos y de defensa de la clase, se encargó al Sr. Aguayo, quien ofreció dar a conocer su ponencia en la próxima Asamblea, que se celebrará el sábado, día 12, a las diez y media de la mañana.

Se nos pide la publicación de la siguiente nota:
«Terminada la propaganda que por provincias

ha realizado la Unión General de Prácticos de Farmacia de Madrid, consiguiendo la formación de Sociedades en todas las poblaciones de importancia, ha sido convocada para el día 11 de Septiembre la asamblea nacional de dependientes para constituir la Federación.
El objeto principal al fundar esta entidad nacional es el recabar de los poderes públicos la implantación del título, con lo que los prácticos de farmacia adquirirían una personalidad que hoy no tienen, y al mismo tiempo, en las farmacias habría persona l que hubiera demostrado su competencia para mayor garantía del público.
También es aspiración, entre otras, la abolición del internado.

El viaje del Sr. Castel

Ceuta 8.—Con asistencia del comisario superior, subsecretario de Instrucción, Sr. Castel, y de gran número de moros notables, se celebraron en el teatro del Rey los anunciados Juegos florales. La sala hallábase adornada con banderas y flores.

La flor natural adjudicóse al poeta D. Manuel García Sañudo Gurrado.

Leídos los trabajos premiados, el diputado Sr. Torres Beleña, después de entregar a la reina, señorita María Vaca, el diploma y la flor, hizo la presentación del mantenedor, elogiando sus cualidades oratorias.

El Sr. Castel, al levantarse a hablar, fué saludado con una ovación.

Con elocuente palabra historió el Sr. Castel el origen de los Juegos florales.

Dedicó un canto a Aragón, y refiriéndose a la Patria, dijo que Ceuta es parte integrante de la misma por su situación estratégica en el punto de unión de dos mares.

Aludió a la labor de cultura que España se propone desarrollar en Marruecos, adonde no va en son de guerra, sino que va en un noble anhelo de civilización y a crear ferrocarriles, escuelas y caminos.

Fuó muy aplaudido.
El Sr. Castel ha sido obsequiado con un banquete en el Casino Africano.

El Rey a Deauville

San Sebastián, 9.—Ayer salió el Rey de Santander en automóvil, llegando cerca de la una de la tarde a Bilbao.

Fuó recibido por las autoridades. Se detuvo en Portugalete para saludar a la archiduquesa María Teresa y a los hijos de la ex emperatriz Zita.

Poco después emprendió la marcha con dirección a esta capital a donde llegó a las cinco menos diez, acompañado del marqués de Viana y de un hijo de éste.

En Palacio le esperaban la Reina Cristina, el presidente del Consejo y el Sr. Millán Astray, que había almorzado en Miramar.

Don Alfonso conferenció extensamente con el Sr. Sánchez Guerra.

Según manifestó después el presidente, hablaron de diversos asuntos y sometió a la firma del Rey una extensa combinación de Estado y varios decretos de Instrucción.

El Monarca, durante su estancia en San Sebastián, conferenció dos veces con Madrid para enterarse del curso de la huelga de Correos.

A las ocho y cuarenta y cinco cruzó la avenida Reina Victoria con dirección a Hendaya, y a las nueve y diez pasó el puente internacional. De Hendaya tomó el expreso para Deauville.

Compañía Trasatlántica

Líneas a Antillas, Méjico, Nueva York y Costafirme

El vapor C. LOPEZ Y LOPEZ

de esta Compañía, saldrá salvo contingencias, el día 19 del próximo Agosto de Cádiz, el 20 de Cartagena y el 24 de Barcelona, en expedición ordinaria para Filipinas; haciendo las escalas de Puerto Sañó, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

El vapor P. SATRUSTEGUI

saldrá el día 25 de Agosto de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para Nueva York, Habana y Veracruz.

El vapor ALFONSO XII

saldrá el 17 de Agosto de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en la Habana.

Advertisement for COMPANIA TRASATLANTICA featuring a ship illustration and detailed shipping schedules for various routes including Cuba, Mexico, New York, and Europe.

VICKERS, SONS AND MAXIM LIMITED

Oficina en Londres: 22, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc.; ametralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furnes (antes Naval Construction and Armaments Co. Ltd. at Asrow in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindaje de Sheffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras montajes y proyectiles, de Placencia (Placencia de las Armas Co. Ltd. Placencia-Quipúscos-España, fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham, fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stockholm (Suecia); laboratorio de cartuchería de guerra.

fábrica en North Knot, para proyectiles; polígonos de Eskmeel y Eynsford.—Buques de guerra construidos en los Astilleros de Furnes: «San Paulo», buque de combate de primera clase de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el Gobierno brasileño; «Almirante Grau» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo «Scout», clase de 2.200 toneladas y 10.000 caballos, para el Gobierno peruano; «Burik», crucero de primera clase de 15.000 toneladas y 19.700 caballos, para el Gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase de 10.950 toneladas y 16.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Libertad», buque de primera clase de 11.807 toneladas y 12.500 caballos, para el Gobierno chileno (comprado por el Gobierno inglés). Cambiado de nombre se llama «Triumph». Por el Gobierno inglés: «Na-

tal», crucero de primera clase de 13.550 toneladas y 23.500 caballos; «Sensinel» y «Skinuchers», crucero tipo «Scout», clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase de 12.950 toneladas y 13.000 caballos; «Hogue», crucero de primera clase de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Porwerful», crucero protegido de primera clase de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite», crucero protegido de primera de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además, desde el año 1873 hasta la fecha se han construido 70 buques de distintas clases.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

VAPORES DE LA COMPANIA

Cabo Roca, 1.582 toneladas; Cabo San Sebastián, 1.583; Cabo de la Nao, 1.558; Cabo Trajosa, 1.496; Cabo San Martín, 1.861; Cabo Espartal, 1.649; Cabo San Vicente, 1.817; Cabo San Antonio, 1.991; Cabo Quejo, 1.991; Cabo F. eñás, 1.691; Cabo Palos, 1.697; Cabo Trafalgar, 1.518; Cabo Ortegai, 1.453; Cabo Creus, 1.421; Cabo Prior, 1.026; Cabo Silleiro, 1.026; Itálica, 1.070; La Cartuja, 808; Triana, 748; Vizcaya, 831; Ibaizabal, 742; Luchana, 395; Cabo Santa María, 156.

Servicios establecidos por esta Compañía en la costa de España. Bilbao para Marsella y puertos intermedios, todos los jueves. Bilbao para Barcelona, con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia, todos los domingos. Salidas semanales de pasaje para Valencia, con escalas intermedias. Salidas de Gijón para Sevilla cada diez días.

Para más informes: Oficinas de la Dirección y D. Joaquín Haro, consignatario.

CORREOS

Colegio de San Estanislao, Atocha núm. 18 Madrid.-Se admiten internos. PROFESORADO

PREVIO

D. Enrique Domenech, Oficial 1.º de la Dirección general... Castellano
D. José Vaquero, Oficial 1.º de la Dirección general... Francés.
D. Enrique F. Mulero, Profesor de Matemáticas... Aritmética.

OPOSICIÓN

D. Eulalio Zamora, Jefe del Negociado de Contratación de Conducciones... Geografía Postal, Legislación interior, Geografía Universal.
D. Luciano Zúñiga, Jefe del Negociado de Material... Legislación internacional y Contabilidad especial de Correos y contabilidad y Tesorería de libros.
D. Crisostomo Rojas, Jefe de la División 4.ª... Lengua Francesa.
D. Martín de León, Jefe Conservador del P. L. de Comunicaciones...
D. José Luis V. ga, Jefe de Negociado de Cuentas Corrientes (Retiro Obrero)...
D. N. Luis V. ga, Maestro superior y profesor de Francés...
HONORARIOS: 50 pesetas mensuales.

Médico del establecimiento, Dr. Parrilla y García Molino, del Instituto Rubio. Director del internado, D. Andrés Chichina, Pbro. y Licenciado en Filosofía y Letras.
NOTA.—Esta preparación que ha venido funcionando en el Colegio Hispano, San Marcos, 3, se ha trasladado por ampliación de clases y mejora de internado, a la calle de Atocha, núm. 18, COLEGIO DE SAN ESTANISLAO. LA CORRESPONDENCIA A DON EULALIO ZAMORA

Preparación completa bajo la dirección de don C. RIACO ROJAS, D. EULALIO ZAMORA Y DON MARTIN DE LEON, jefes de Administración y de Negociado de 1.ª clase, respectivamente de la Dirección general de Correos, expresidente y vocales de Tribunales en varias oposiciones. Matrícula en la actual convocatoria: 255 alumnos

HONORARIOS: 30 pesetas mensuales.

GRAN PREMIO DE HONOR EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BUENOS AIRES 1910

VICTOR PARASQUETA
MANUFACTURERA MECÁNICA
EIBARRA
Escrituras Añas de Caray Tipo de Piedad
EIBAR (GUIPUZCOA) (ESPAÑA)

Azopardo y Cia
= CADIZ =
CONSIGNACIONES
ADUANAS - EMBARQUES

Lectura a domicilio
ECONOMIA COMODIDAD
Por dos pesetas al mes puede usted leer un libro diario. Lee usted el libro que quiere, cuando quiere y donde quiere
SAN BERNARDO 24

Société des Moteurs Chaléassière

Société Anonyme au Capital de 4.000.000 de francos

SAINT-ÉTIENNE

Motores de combustión

Utilización de todos los combustibles líquidos

ACEPTIS DE HULLA

Motores fijos

Pétroleo Mazouts

Grupos eléctricos para estaciones centrales

Naphta. Grupos de Socorros para Estaciones Hidro Electricas. Equipos

Motores de buque Marina de guerra Marina de Comercio

GRUPOS ELECTROGENOS DE MARINA

Agencia en España: Director, F. IBAÑEZ, Ingeniero.—Ap. 176.—Sevilla
Dirección Telefónica: Chaléassière—Sevilla

Hijos de J. BARRERAS

INGENIEROS-VIGO

Constructores de buques.— Proveedores de la Marina de Guerra de España, de los Ministerios de Guerra, de Hacienda, de Fomento y de Estado.—Especialidad en vapores y lanchas para la pesca.

Más de 400 vapores, procedentes de este tipo, constructores para España, Portugal, Francia y Africa. Astilleros, talleres mecánicos de construcción, máquinas y calderas para la Marina.—Fábrica de fundición, calderería, talleres de reparaciones de buques.
SE ENVIAN DRE DIBUJOS PLANO Y ESPECIFICACIONES AL SOLICITANTES

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS

Pinillos, Izquierdo y C.ª, de Cádiz.

SERVICIO AL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

por los nuevos y rápidos vapores

INFANTA ISABEL..... de 10.000 toneladas (dos hélices).
BARCELONA..... de 7.500 id.
CADIZ..... de 7.500 id.

El primero de estos buques hace sus viajes directos a Montevideo y Buenos Aires, y los tres restantes realizan el mismo itinerario, con escalas en Santos a la ida y al regreso.

Salidas de Barcelona cada veinte días.

SERVICIO QUINGENAL

Río en las Palmas, Tenerife, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana; escalas secundarias del litoral de Cuba y Puerto Rico, New Orleans y Galveston.

Este servicio lo practican los vapores correo

MIGUEL M. PINILLOS..... de 4.500 toneladas.
CONDE WIFREDO..... de 5.000 id.
MARTIN SAENZ..... de 5.500 id.
PIO IX..... de 6.000 id.
CATALINA..... de 8.000 id.
BALMES..... de 6.500 id.

Agencia en Madrid: Sr. D. Gustavo Lespes, Tetuán, 14

PARA INFORMES: Sus consignatarios.—En Barcelona, Sr. D. Rómulo Bosch y Alsina.—En Valencia, Sres. Requesa e Hijos.—En Málaga, Sra. Viuda de Lopez Oruz.—En Cádiz, Gerente de la Compañía San Agustín

ACADEMIA SERRATE

Especial de preparación para el CUERPO DE CORREOS

Admite alumnos internos, medio pensionistas, vigilados o externos, recibiendo la enseñanza en la sección más en armonía con los conocimientos que posea el alumno, pudiendo solicitar clases especiales además de las generales. Los honorarios son 35 pesetas mensuales, los alumnos del ejercicio previo; 40, los de la oposición y 50, los que estudian la preparación completa. Los alumnos medio pensionistas abonarán 110 pesetas y los internos 200; la Academia Serrate cuenta con un cuadro de Profesores, Jefes del Cuerpo de Correos y técnicos en contabilidad. Es una de las Academias que ha ingresado en el Cuerpo de Correos, mayor número de alumnos distinguiéndose de los demás opositores por la excelente preparación que han demostrado en los ejercicios de oposición.

SanBernardo número 1 pral.—MADRID

The International Paint & Compositions Co., Ltd

(Antes HOLZAPFELS LTD)

Pinturas submarinas para fondos de buques

Pinturas para las obras muertas y para uso general

Solos y exclusivos propietarios y fabricantes de la

Patente Internacional.

Es la composición más antimolusca que existe.—Está usada por once Gobiernos y más de seiscientas Empresas marítimas y Casas navieras.

Fabricantes de los esmaltes y conocidas pinturas preparadas "Lagolin".

PATENTES AL COBRE PARA FONDOS

D buques de madera, patente NATIONAL, patente DAMBOLINE (para carboneros y bodegas) BOOTTOP, y del sin rival limpia pinturas ALADIN

Casa principal en LONDRES, 6, Broad Street Place, E. C. 2

También casas en Glasgow, Liverpool, Cardiff, Ginebra, Copenhague, Nueva York y Odesa. Avencias y depósitos en todos los puertos donde hay dique